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No Brasil, 63% da riqueza do país está No Brasil, 63% da riqueza do país está 
nas mãos de apenas 1% da populaçãonas mãos de apenas 1% da população

A desigualdade de renda e patrimônio no Brasil segue alarmante, com 63% da riqueza do país concentrada nas mãos de apenas 1% da popula-
ção. A organização internacional Oxfam, analisou dados que evidenciam a alta concentração de ativos financeiros e reforçam o abismo socioeco-

nômico no país. I grupo formado pelos 1% mais ricos do Brasil tem uma renda média mensal 36,2 vezes maior que a dos 40% mais pobres.  p5
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A Prefeitura de Goiânia 
pretende ampliar o 
sistema de metroniza-

ção, atualmente implantado 
no corredor BRT Leste-Oeste, 
para outras linhas e faixas ex-
clusivas de ônibus. A expecta-
tiva é implantar o programa 
em 200 quilômetros de corre-
dores em até quatro anos.

A tecnologia, que utiliza 
inteligência artificial para 
dar prioridade aos ônibus nos 
cruzamentos semafóricos, 
reduziu o tempo de viagem 
no trecho entre os terminais 
Novo Mundo e Praça da Bí-
blia. Segundo a prefeitura, 
com a metronização, a ve-
locidade média dos ônibus 
saltou de 15 km/h para 22 
km/h, com meta de chegar a 
25 km/h nos próximos meses.

O prefeito Sandro Mabel 
afirma que o objetivo da ex-
pansão é tornar o transpor-
te coletivo mais eficiente e 
atrativo, incentivando a po-
pulação a deixar o carro em 
casa. “Além dos dois eixos 
do BRT, vamos expandir às 
demais linhas ou faixas ex-

clusivas de ônibus”, frisa.
O secretário municipal de 

Engenharia de Trânsito, Tarcí-
sio Abreu, explica que a ex-
pectativa é de que os ganhos 
operacionais se ampliem à 
medida que a metronização 
avance nos corredores da 
cidade. “O próximo trecho 
que receberá essa tecnologia 
será os 6km entre os termi-
nais Praça da Bíblia e Praça 

A. A previsão é que comece a 
rodar até o final do segundo 
semestre”, explica.

Durante coletiva de im-
prensa no Terminal Isidória, 
onde foi entregue a segun-
da fase da metronização 
do BRT Norte-Sul, Mabel 
afirmou que o sistema usa 
“toda a inteligência artificial 
possível” para organizar o 
trânsito em tempo real. “As 

câmeras instaladas nos cru-
zamentos e nos ônibus ana-
lisam o fluxo e comandam 
a abertura e o fechamento 
dos semáforos de forma 
muito mais eficiente”, disse.

Segundo a Companhia 
Metropolitana de Transpor-
tes Coletivos (CMTC), no 
trecho onde a tecnologia já 
opera, o número de paradas 
caiu de quatro para uma. 

Um dos exemplos citados 
pelo prefeito é o trecho en-
tre o Terminal Novo Mundo 
e a Praça da Bíblia, onde os 
ônibus antes paravam em até 
cinco semáforos. Com a me-
tronização inteligente, muitos 
trajetos agora são realizados 
sem nenhuma parada.

Ao contrário de sistemas 
convencionais baseados em 
programações fixas, o novo 
modelo adapta os tempos 
semafóricos automaticamen-
te, conforme a demanda. Isso 
permite que as chamadas 
“ondas verdes” não sejam fi-
xas, mas se ajustem de forma 
dinâmica ao longo do dia.

Além da expansão do 
sistema, a prefeitura também 
prevê a retomada dos ônibus 
menores sob demanda, co-
nhecidos como “citybus”, como 
parte da estratégia para tornar 
o transporte público mais fun-
cional e competitivo. O prefei-
to encerrou explicando que, 
embora use o termo “metrô” 
como referência de fluidez, o 
sistema implantado é virtual: 
“Serão 200 quilômetros de me-
trô em Goiânia sem abrir um 
único buraco”, resumiu.

A Taxa de Limpeza Pública, 
conhecida como taxa do lixo, 
começou a ser cobrada neste 
mês de julho diretamente na 
conta de água dos goianien-
ses. A cobrança terá valor úni-
co anual de R$ 129,00, dividi-
da em seis parcelas mensais 
de R$ 21,50, após subsídio de 
75% concedido pela adminis-
tração municipal.

A redução significativa no 
valor foi aplicada para tornar 
a cobrança menos onerosa 
às famílias, garantindo a sus-
tentabilidade do serviço de 
limpeza urbana. Os contri-
buintes também foram isen-
tados do pagamento nos seis 
primeiros meses do ano, com 
o plano de ampliar a arreca-
dação de forma gradual.

Para imóveis edificados, 
a cobrança será inserida di-

retamente na conta de água 
da Saneago, com vencimen-
to na mesma data do talão. Já 
os imóveis não edificados te-
rão a cobrança feita por guia 
própria, disponível no site da 
Prefeitura ou em unidades do 

Atende Fácil, com vencimen-
to no dia 20 de julho.

Grandes geradores de re-
síduos, como empresas que 
contratam manejo próprio, 
não terão a cobrança da TLP. 
Atualmente, 1.613 estabeleci-

mentos já se enquadram nes-
ta categoria, com a dispensa 
condicionada ao reconheci-
mento da Agência Municipal 
do Meio Ambiente (Amma).

Estão isentos do tributo 
os imóveis incluídos no IPTU 
Social, totalizando 89.515 
propriedades, além de ga-
ragens e escaninhos com 
inscrição individualizada. 
A isenção visa proteger as 
famílias de menor renda da 
cobrança adicional.

A principal novidade é a 
possibilidade de desconto 
de 10% para pagamento 
à vista da taxa anual. Para 
isso, contribuintes com 
imóveis edificados deverão 
solicitar o desmembramen-
to da TLP da conta da Sane-
ago e emitir o Documento 
Único de Arrecadação Mu-

nicipal (DUAM) pela internet 
ou presencialmente.

A Prefeitura de Goiânia 
lançou uma plataforma onli-
ne específica para facilitar o 
pagamento à vista com des-
conto. O contribuinte deve 
acessar o site da Prefeitura, 
clicar na aba “Taxa do Lixo”, 
preencher o número da con-
ta da Saneago e o cadastro 
imobiliário do IPTU.

A Taxa da Limpeza Pú-
blica foi instituída pela Lei 
11.304 de 20 de dezembro 
de 2024, em atendimento à 
determinação da Lei Federal 
nº 11.445 de 2007. O valor 
da taxa é baseado no custo 
total do serviço de limpe-
za urbana, estimado em R$ 
136,3 milhões, dividido en-
tre as 728.785 economias 
beneficiadas no município.

Reprodução

A Secretaria Estadual 
de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável 
(Semad) divulgou relató-
rio técnico que identificou 
pelo menos 12 falhas gra-
víssimas no Aterro Sanitá-
rio Municipal de Goiânia. 
O local opera sem licença 
ambiental válida há mais de 
uma década, contrariando 
a legislação vigente e sen-
do classificado como lixão.

As fiscalizações foram rea-
lizadas nos dias 1º de fevereiro 
e 24 de abril de 2025 por equi-
pe técnica da Semad. O rela-
tório aponta que o volume de 
resíduos recebidos diariamen-
te, cerca de 3.800 toneladas, 
está muito acima da capacida-
de projetada para o local.

Entre os principais pro-
blemas identificados estão 
a localização inadequada, 
com funcionamento a ape-
nas 500 metros de núcleos 
habitacionais e 200 metros 
de curso hídrico. O relatório 
também destaca falhas nos 
sistemas de impermeabili-
zação e drenagem, além da 
ausência de monitoramen-
to ambiental adequado.

A infestação de animais 
vetores como urubus, car-
carás, ratos, baratas, mos-
cas e escorpiões afeta tanto 
o lixão quanto as residên-
cias próximas. A cobertura 
insuficiente dos resíduos 
expõe a decomposição do 
lixo e atrai esses vetores, 
que não são controlados 
adequadamente.

O acúmulo de gases 
inflamáveis sem capta-
ção eficiente e as falhas na 
drenagem geram riscos de 
explosões, instabilidade nos 
maciços de lixo e possíveis 
deslizamentos. O relatório 
alerta ainda para a ausência 
de planos de contingência 
para acidentes ambientais, in-
cêndios ou falhas estruturais.

A Semad e a Prefeitura 
de Goiânia se reuniram para 
discutir os próximos passos, 
com nova reunião marca-
da para a próxima semana 
para apresentação de con-
trapontos técnicos.

Prefeitura disponibiliza pagamento da taxa de lixo com descontoPrefeitura disponibiliza pagamento da taxa de lixo com desconto
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Sessenta e um municípios 
goianos que registravam 
baixa cobertura vacinal 

contra a Influenza conseguiram 
aumentar significativamente 
os índices de imunização após 
adotarem estratégias simples, 
contínuas e eficazes, recomen-
dadas pelo Governo de Goiás. 
Entre eles, 11 cidades se des-
tacaram ao ultrapassar a marca 
dos 60% de cobertura, com Da-
molândia liderando o ranking 
estadual, alcançando 74,6% do 
público-alvo vacinado.

Damolândia, localizado 
na Região de Saúde Central, 
lidera com 74,6% de cobertu-
ra, seguido por Caturaí (67%), 
Brazabrantes (65,7%), São Mi-
guel do Passa Quatro (65,1%) 
e Palminópolis (63,7%). Outras 
50 localidades conseguiram 
superar a marca de 50% de co-
bertura vacinal contra a gripe.

O município de Damolân-
dia melhorou os índices de 
cobertura com a adoção de 

medidas abrangentes, des-
tacando-se a ampliação do 
horário de funcionamento do 
posto de vacinação e o des-
locamento de equipes para 
o Centro de Convivência de 
Idosos. “Os agentes de saúde 
e as equipes de vacinação per-
correram casa por casa com os 
objetivos de conscientizar e 
vacinar as pessoas acamadas, 

portadores de doenças crô-
nicas e demais componentes 
dos grupos prioritários”.

As equipes, em sintonia 
com os agentes de saúde, fi-
zeram visitas de casa em casa, 
participaram de reuniões com 
grupos de idosos, ampliaram 
o horário de vacinação e per-
correram as escolas para imu-
nizar as crianças com menos 

de 5 anos. A estratégia incluiu 
também a abertura dos postos 
de vacinação aos sábados para 
facilitar o acesso da população.

O secretário de Estado da 
Saúde de Goiás, Rasível Santos, 
tem conclamado os gestores 
municipais, responsáveis por 
executar as ações de vacina-
ção, a realizar estratégias para 
alcançar a meta de vacinar 95% 

dos componentes dos gru-
pos prioritários. Os grupos 
prioritários incluem espe-
cialmente idosos, gestantes, 
crianças de 6 meses a 5 anos 
e pessoas imunodeprimidas.

A subsecretária estadual 
de Vigilância em Saúde, Flúvia 
Amorim, ressalta a importân-
cia de replicar essas boas prá-
ticas em todo o estado. “A va-
cinação é a principal forma de 
evitar complicações e mortes 
por Srag. Esses exemplos mos-
tram que é possível ampliar a 
cobertura com organização e 
mobilização local”, pontua.

Os resultados refletem os 
esforços das gestões muni-
cipais em resposta à campa-
nha iniciada em 1º de abril, 
em meio ao avanço de casos 
e mortes por Síndrome Res-
piratória Aguda Grave (Srag). 
Segundo dados da Secretaria 
de Estado da Saúde (SES-GO), 
já foram registrados 6.864 
casos de Srag em Goiás em 
2025, com 413 óbitos.

Do total de casos registra-
dos, 1.150 foram causados por 
Influenza e 308 por Covid-19, 
demonstrando a importância 
da imunização para prevenir 
complicações graves.

Entre as medidas adotadas 
pelo Estado, estão a abertura 
de 163 novos leitos de UTI e 
50 de suporte ventilatório, 
distribuídos em 52 municí-
pios. As doses da vacina estão 
disponíveis em mais de 900 
salas de vacinação em todo o 
estado, com orientação para 
que os municípios reforcem 
estratégias como busca ativa 
e horários estendidos.

A vacina contra Influenza de 
2025 é trivalente e contém as 
seguintes cepas: H1N1, H3N2 
e B, podendo ser administrada 
junto a outras vacinas do Calen-
dário Nacional de Vacinação. Em 
2024, a cobertura vacinal para a 
Influenza foi de 55,19% no país 
e 48,67% em Goiás, percentual 
considerado abaixo do ideal pe-
las autoridades de saúde.

Divulgação
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Enquanto o Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC) do governo federal en-
frenta atrasos significativos, 
o governo de Goiás mantém 
o ritmo acelerado na execu-
ção de obras estruturantes. 
Segundo dados do Tribunal 
de Contas da União (TCU), 
o governo federal enfrenta 
paralisação em mais de 60% 
das obras do PAC-2, e convive 
com bloqueios de recursos 
que já superam R$ 31 bilhões.

O contraste entre as ges-
tões federal e estadual fica 
evidente na execução dos 
projetos de infraestrutura. 
Ao contrário dos atrasos, 
paralisações e restrições or-
çamentárias que afetam o 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) do go-
verno federal, o governo de 
Goiás consegue manter o 
ritmo na execução de obras 
estruturantes em todas as 
regiões do estado.

A gestão estadual segue 
com entregas importantes 
em diversas áreas, priorizan-
do conectividade e saúde 
pública. Entre os destaques 
está a entrega da GO-114, 
ligando Flores de Goiás à BR-

020, e o início da pavimenta-
ção da GO-110, no Nordeste 
goiano, esperada há déca-
das. Também foram inaugu-
rados o Hospital Cora, em 
Goiânia, e viadutos em Trin-
dade e Senador Canedo.

O presidente da Goin-
fra, Pedro Henrique Sales, 
destaca o compromisso da 
gestão com o desenvolvi-
mento do estado. “O gover-
nador Ronaldo Caiado tem 
visão desenvolvimentista e 
deixou claro: as obras pre-
cisam avançar. Goiás não 

pode parar. E nós estamos 
cumprindo essa missão com 
seriedade, planejamento e 
entrega”, afirmou Sales.

A diferença no ritmo de 
execução entre os governos 
reflete diretamente na vida 
da população goiana. “En-
quanto o Brasil desacelera, 
Goiás segue com obras em 
execução, cronogramas sen-
do cumpridos e recursos ga-
rantidos. A população sente a 
diferença. Isso é infraestrutu-
ra que muda vidas”, comple-
tou o presidente da Goinfra.

A Romaria do Divino Pai 
Eterno 2025 marcou um novo 
capítulo na história de Trinda-
de, com mais de 4,3 milhões 
de pessoas passando pela 
cidade ao longo dos dez dias 
de festa. O evento registrou 
aumento de 15% no núme-
ro de visitantes em relação a 
2024, consolidando-se como 
uma das maiores celebra-
ções religiosas do país.

A segurança foi apontada 
como um dos pontos altos des-
ta edição, com nenhum homi-
cídio, tentativa de homicídio, 
estupro ou roubo registrado. 
Os furtos caíram mais de 60% 
em comparação ao ano passa-
do, mesmo com o crescimento 
do público, demonstrando a 
eficácia do trabalho integrado 
das forças de segurança.

Cerca de 2.500 policiais 
atuaram durante os dez 
dias, com uso de tecnologias 
como câmeras com reco-
nhecimento facial, resultan-
do na captura de 12 foragi-
dos da Justiça. A delegada 
Silvana Nunes destacou 
a desarticulação de cinco 
quadrilhas e a prisão de 19 
pessoas em flagrante, princi-
palmente por furtos simples.

Para garantir acolhimen-
to e conforto aos romeiros, 
a Prefeitura de Trindade mo-
bilizou 2.500 servidores. A 
limpeza urbana foi realizada 
diariamente, com início às 1h 
da manhã, resultando no re-
colhimento de 228 toneladas 
de lixo no perímetro da festa.

O evento movimentou 
cerca de R$ 45 milhões na 
economia local, criando 6.000 
empregos temporários dire-
tos e indiretos. Com 85% de 

ocupação na rede hoteleira, 
a romaria reforçou Trindade 
como importante destino do 
turismo religioso nacional.

O grande número de vi-
sitantes de fora do estado e 
o impacto do sino Vox Patris 
tornaram a edição de 2025 
histórica. Pesando mais de 55 
toneladas, o sino é conside-
rado o maior do mundo em 
massa e volume, represen-
tando um novo marco na de-
voção ao Divino Pai Eterno.

Governo de Goiás mantém ritmo de Governo de Goiás mantém ritmo de 
obras enquanto PAC enfrenta atrasosobras enquanto PAC enfrenta atrasos

Romaria bate recorde de público Romaria bate recorde de público 
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A Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) 
do Senado Federal 

vota na quarta-feira, 9 de ju-
lho, o projeto do novo Códi-
go Eleitoral (PLP 112/2021). O 
texto, relatado pelo senador 
Marcelo Castro (MDB-PI), in-
clui uma série de dispositivos 
inéditos para regular e punir 
o uso abusivo de ferramentas 
de inteligência artificial nas 
campanhas eleitorais.

O relator considera o tema 
da inteligência artificial “novo 
e muito complexo” na legisla-
ção eleitoral. Segundo Castro, 
foi necessário todo o cuidado 
para que as pessoas não pu-
dessem usar a IA para defor-
mar, desinformar e manipular 
a opinião pública durante os 
processos eleitorais.

O projeto estabelece que 
nenhuma imagem ou mani-
festação criada através de in-
teligência artificial poderá ser 

publicada sem identificação 
expressa. A proposta exige que 
fique claro que o conteúdo é 
fruto de inteligência artificial, 
garantindo transparência aos 
eleitores sobre a origem dos 
materiais de campanha.

Uma das emendas acolhi-
das pelo relator foi proposta 

pelo senador Jaques Wagner 
(PT-BA), sugerindo a proibição 
de técnicas de IA para simular 
voz ou imagem de pessoas 
vivas ou falecidas. A medida 
vale mesmo com autorização e 
independentemente de haver 
intenção de enganar o eleitor.

O novo Código também 

disciplina o uso de influen-
ciadores, perfis falsos e robôs 
para impulsionar conteúdo 
nas redes sociais. Essas fer-
ramentas de manipulação 
digital serão regulamentadas 
com critérios específicos e 
punições para quem descum-
prir as regras estabelecidas.

O projeto autoriza a Justiça 
Eleitoral a determinar a remo-
ção de posts que não obede-
çam às novas regras sobre IA. 
Está prevista também a sus-
pensão de contas de candida-
tos no caso de publicação reite-
rada de conteúdo considerado 
ilegal pela legislação eleitoral.

Uma segunda emenda in-
corporada ao texto foi propos-
ta pelo senador Rogério Car-
valho (PT-SE), mas adaptada 
por Marcelo Castro. A medida 
tipifica como crime a criação e 
divulgação de conteúdo sexu-
al gerado por inteligência arti-
ficial para afetar a imagem de 
candidatos, com pena de um a 
quatro anos de reclusão.

Alguns senadores, como 
Rogério Marinho (PL-RN), 
questionam dispositivos 
do relatório sobre IA. Para 
Marinho, algumas medidas 
ampliam excessivamente o 
papel do Poder Judiciário em 
definir o que deve ser consi-
derado lícito ou fake news 

nas campanhas eleitorais.
O novo Código Eleitoral 

reúne quase 900 artigos que 
consolidam sete legislações 
eleitorais e partidárias em 
um único texto. A proposição 
precisa ser sancionada até 3 
de outubro deste ano para 
que a lei seja aplicada nas 
eleições majoritárias de 2026.

A votação havia sido adia-
da anteriormente devido à 
falta de acordo entre os sena-
dores sobre diversos pontos 
polêmicos. O presidente da 
CCJ, Otto Alencar (PSD-BA), 
sugeriu que representantes 
de cada partido se reúnam 
com o relator para chegar a 
um texto consensual.

O relator Marcelo Castro 
informou que pretende pro-
tocolar seu parecer final até 
terça-feira, 8 de julho, para que 
os senadores estudem o texto 
antes da votação. Caso aprova-
do na CCJ, o projeto será leva-
do imediatamente ao Plenário 
do Senado para votação final.

Divulgação
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As crises entre Executivo 
e Legislativo tornaram-se re-
correntes nos últimos anos 
da política brasileira, com o 
poderio financeiro do Con-
gresso Nacional consumindo 
grande fatia do Orçamento 
da União através das emen-
das parlamentares. Na práti-
ca, o Executivo brasileiro tem 
tido dificuldades de governar 
com a atual força política do 
Legislativo, mesmo em uma 
governança de coalizão.

O ministro decano do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), Gilmar Mendes, afir-
mou recentemente que o 
tema é discussão frequente 
no Fórum de Lisboa, evento 
que reúne a cúpula dos Po-
deres e do empresariado bra-
sileiro. “Há algum tempo, no 
Fórum de Lisboa, nós temos 
discutido se não seria melhor 
para o Brasil se [o País] cami-
nhasse para um semipresiden-
cialismo, diante do vulto do 
poder que o Congresso tem 
assumido”, disse o magistrado.

O ministro caracterizou o 
atual sistema como um “mo-
delo singular” e mencionou 
que o Brasil deixou de ser um 
governo de coalizão. “Alguém 
tem brincado que nós produ-

zimos agora um presidencia-
lismo de colisão. Porque aca-
ba gerando muitos conflitos”, 
ressaltou Gilmar Mendes.

Para o professor aposen-
tado da Universidade Fede-
ral de Goiás (UFG) e doutor 
em ciência política pela USP, 
Francisco Itami Campos, o 
Brasil já vive numa situação 
de semipresidencialismo. “O 
Congresso assumiu uma posi-
ção de governo, que interfere 
e, de certa forma, colocou o 
governo Lula marginalizado, 
com uma série de proble-
mas para conseguir qualquer 

aprovação de questões no 
Congresso”, explicou Itami.

O sociólogo João Coelho, 
por sua vez, entende que os 
poderes “ainda estão dividi-
dos” e que o Congresso am-
pliou seu poder econômico, 
mas isso não significa neces-
sariamente uma alteração 
na configuração para um se-
mipresidencialismo. Coelho 
ressaltou que os impasses 
atuais possuem outra moti-
vação: a disputa eleitoral de 
2026, com o Congresso crian-
do uma “camisa de força” que 
pode enfraquecer o governo.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) afirmou 
nesta segunda-feira (7), após 
reunião da cúpula do Brics 
no Rio de Janeiro, que os 
“saudosistas do nazismo e do 
fascismo” não estão no bloco. 
A declaração foi feita durante 
entrevista coletiva após o en-
cerramento do encontro que 
reuniu chefes de Estado e go-
verno dos países-membros.

“Aquele mundo ficou para 
trás, os saudosistas daquele 
mundo, do nazismo, do fas-
cismo, são outros que não 
estão nos Brics. Nos Brics, a 
gente quer fortalecer os pro-
cessos democráticos, o pro-
cesso multilateral, a gente 
quer a paz, o desenvolvimen-
to e a participação social”, afir-
mou o petista. A declaração 
do presidente foi vista como 
uma indireta para o G7, grupo 
que reúne os 7 países mais 
industrializados do mundo.

A referência ao nazismo e 
ao fascismo é uma menção in-
direta ao G7, grupo de demo-
cracias ocidentais que hoje é o 
bloco antípoda do Brics. Entre 
os integrantes do G7 estão 
Alemanha, Itália e Japão, paí-
ses aliados na 2ª Guerra Mun-
dial e que foram derrotados.

As declarações de Lula 
ocorreram após o presidente 
dos Estados Unidos, Donald 
Trump, ter ameaçado impor 
uma tarifa adicional de 10% 
a qualquer país que se alinhe 
com as “políticas antiamerica-
nas” do Brics. O petista avaliou 
que a declaração de Trump 
foi irresponsável e disse que 
“não acho uma coisa muito 
responsável e séria o presi-
dente da república de um 
país do tamanho dos Estados 
Unidos ficar ameaçando o 
mundo através da internet”.

O presidente afirmou 
que o Brics “não nasceu para 
afrontar ninguém” e repre-
senta “um outro modelo, um 

outro modo de fazer política”. 
Segundo Lula, o bloco repre-
senta um novo jeito de “fazer 
multilateralismo” sobreviver 
no mundo, com a convicção 
de que “não quer mais viver 
em um mundo tutelado”.

“Na reunião do Brics nin-
guém tocou nesse assunto, 
ou seja, como se não tivesse 
ninguém falado. Não demos 
nenhuma importância a isso”, 
disse Lula sobre as ameaças 
de Trump. O presidente de-
fendeu ainda a necessidade 
de mudanças estruturais na 
ONU para que se possa “re-
criar alguma coisa com base 
nos acontecimentos geopolí-
ticos de 2021 e não de 1945”.

Lula diz que “saudosistas do nazis-Lula diz que “saudosistas do nazis-
mo e fascismo” não estão no Bricsmo e fascismo” não estão no Brics

Crise entre Poderes reacende debate Crise entre Poderes reacende debate 
sobre semipresidencialismo no paíssobre semipresidencialismo no país



A desigualdade de renda 
e patrimônio no Brasil segue 
alarmante, com 63% da riqueza 
do país concentrada nas mãos 
de apenas 1% da população. 
A organização internacional 
Oxfam, que atua em mais de 90 
países no combate à pobreza 
e à desigualdade, analisou 
dados que evidenciam a alta 
concentração de ativos finan-
ceiros e reforçam o abismo 
socioeconômico no país.

Informações da Pesquisa 
Nacional por Amostra de Do-
micílios Contínua (PNAD Contí-
nua), divulgadas em maio pelo 
IBGE, mostram que o grupo 
formado pelos 1% mais ricos 
do Brasil tem uma renda média 
mensal 36,2 vezes maior que a 
dos 40% mais pobres.

Em 2024, o rendimento 
médio mensal real do 1% 
mais rico foi de R$ 21.767, um 
aumento de 0,9% em relação 

a 2023. Já a renda média geral 
subiu de R$ 550 para R$ 601, 
representando alta de 9,3%.

O levantamento destaca 
ainda que os 50% mais po-
bres do Brasil detêm apenas 
2% do patrimônio nacional. 
No outro extremo, 0,01% da 
população concentra impres-
sionantes 27% dos ativos fi-
nanceiros do país.

A desigualdade se reflete 
também em recortes raciais 

e de gênero, com a renda de 
pessoas brancas sendo mais 
de 70% superior à da popu-
lação negra. “No Brasil, a desi-
gualdade de renda e riqueza 
anda em paralelo com a desi-
gualdade racial e de gênero. 
Nossos super-ricos são pratica-
mente todos homens e bran-
cos”, afirmou Kátia Maia, dire-
tora executiva da Oxfam Brasil.

O relatório cita ainda a 
concentração fundiária como 

parte do quadro de desigual-
dade histórica no país. Aná-
lises do Censo Agropecuário 
mostram que apenas 1% das 
propriedades rurais detêm 
quase metade (45%) de toda 
a superfície agrícola brasileira.

A riqueza dos 1% mais ricos 
do mundo aumentou mais de 
US$ 33,9 trilhões (em termos 
reais) desde 2015, segundo 
nova análise da Oxfam. Esse 
valor seria suficiente para eli-

minar a pobreza global anual 
22 vezes, considerando o limi-
te máximo de US$ 8,30 por dia 
do Banco Mundial.

Entre 1995 e 2023, a ri-
queza privada global cres-
ceu US$ 342 trilhões, 8 vezes 
mais que a riqueza pública 
global, que aumentou ape-
nas US$ 44 trilhões. A riqueza 
pública global,como parcela 
da riqueza total, na verdade 
diminuiu entre 1995 e 2023.

O Ministério dos Trans-
portes, através da 
Infra S/A, firmou 

memorando de entendimen-
to com o Instituto de Pla-
nejamento e Pesquisa Econô-
mica da China State Railway 
Group nesta segunda-feira. O 
acordo prevê estudos conjun-
tos para avaliar a viabilidade 
de um novo corredor ferrovi-
ário bioceânico ligando o Bra-
sil ao Oceano Pacífico.

A parceria busca conectar o 
território brasileiro ao Porto de 
Chancay, no Peru, criando uma 
nova rota de escoamento para 
o mercado. O projeto promete 
reposicionar o País no comér-
cio internacional, promovendo 
ganhos logísticos, econômicos 
e ambientais significativos.

Equipes dos dois países 
vêm conduzindo análises sob-
re a logística brasileira, com 
foco no escoamento da pro-
dução agrícola e mineral do 
Centro-Oeste. Os estudos con-
centram-se nas rotas para os 
portos do Arco Norte e do Su-
deste, identificando gargalos 

e oportunidades de melhoria.
O eixo ferroviário Fico (Ferro-

via de Integração Centro-Oeste) 
– Fiol (Ferrovia de Integração 
Centro-Leste) é a base do corre-
dor em estudo. O leilão dessas 
ferrovias está previsto para o 
primeiro semestre de 2026, 
consolidando a infraestrutura 
necessária para o projeto.

O secretário nacional de 
Transporte Ferroviário, Leo-
nardo Ribeiro, ressaltou a re-
levância estratégica da parce-
ria entre os dois países. „Este 
não é apenas um gesto formal, 
é o primeiro passo de uma jor-
nada técnica, institucional e 
diplomática que visa aproxi-
mar continentes“, afirmou.

O secretário especial do 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC), Maurício 
Muniz, destacou que o projeto 
integra uma diretriz presiden-
cial. A iniciativa foi definida 
pelos presidentes Luiz Inácio 
Lula da Silva e Xi Jinping dent-
ro da nova agenda de coope-
ração estratégica bilateral.

A assinatura do memoran-
do é resultado de uma articu-
lação iniciada em abril, quan-
do uma delegação chinesa 
visitou o Brasil. Os represen-
tantes chineses percorreram 
obras estratégicas como a Fiol 
1 e a Fico, avaliando o poten-
cial de integração ferroviária.

Em maio, durante missão 
oficial à China, o secretário 
Leonardo Ribeiro acompan-
hou o ministro da Casa Civil, 
Rui Costa, em agendas com au-
toridades chinesas. O diálogo 
técnico-institucional culminou 
na formalização da parceria es-
tratégica entre os dois países.

O projeto considera ainda 
a integração com outros mo-
dais, como rodovias e hidro-
vias, criando uma malha logís-
tica multimodal. A iniciativa 
está alinhada às diretrizes do 
Ministério do Planejamento e 
Orçamento, responsável pelo 
mapeamento das rotas bio-
ceânicas na América do Sul.

O objetivo é consolidar uma 
malha logística integrada, sus-
tentável e conectada aos prin-
cipais corredores comerciais 
do mundo. A estratégia visa 

reduzir custos de transporte e 
tempos de trânsito para as ex-
portações brasileiras destina-
das ao mercado asiático.

O diretor-geral da China 
State Railway Group, Wang 
Jie, reforçou o compromisso 
da empresa com a coope-
ração bilateral. „Esta parceria 
é um fruto da sabedoria e da 
confiança mútua, e vai con-
tribuir no dinamismo e dese-
nvolvimento dos transportes 
em nossos países“, declarou.

A necessidade de o Brasil 
definir uma estratégia clara 
para o projeto, evitando limi-
tá-lo apenas ao escoamento 
de commodities. A proposta 
deve contemplar o desenvolvi-
mento de indústrias, serviços e 
inovação ao longo do corredor, 
exportando produtos de alto 
valor agregado para a Ásia.

A parceria representa um 
marco na cooperação sino-bra-
sileira no setor, com potencial 
para transformar a logística con-
tinental. O sucesso do projeto 
dependerá da conclusão dos es-
tudos técnicos e da implemen-
tação efetiva da infraestrutura 
necessária nos próximos anos.

Divulgação

Brasil e China firmam parceria Brasil e China firmam parceria 
para corredor ferroviário continentalpara corredor ferroviário continental
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 

S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 

LINEA 13/13 preto 1.8 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  

Veículos
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O tenista brasileiro 
João Fonseca, de 
apenas 18 anos, 

alcançou o 48º lugar no 
ranking mundial da ATP, tor-
nando-se o mais jovem bra-
sileiro da história a integrar 
o Top 50. A conquista que-
bra o recorde que pertencia 
a Gustavo Kuerten, o Guga, 
que havia alcançado essa 
marca aos 20 anos de idade.

A ascensão meteórica de 
Fonseca representa um marco 
histórico para o tênis brasileiro, 
que não via um jovem talento 
com tamanha projeção desde 
os tempos áureos de Guga. O 
carioca superou expectativas 
e consolidou-se como uma 
das maiores promessas do 
tênis mundial em 2024.

Nascido no Rio de Janei-
ro, João Fonseca começou a 
chamar atenção no circuito 
juvenil ainda aos 16 anos, 
quando conquistou títulos 
importantes em torneios in-
ternacionais. Sua trajetória 
profissional decolou rapida-
mente, com vitórias expressi-
vas contra adversários expe-
rientes e bem ranqueados.

O jovem tenista atribui 
seu sucesso ao trabalho ár-
duo desenvolvido na aca-

demia de tênis e ao apoio 
incondicional de sua família. 
Fonseca também destaca 
a importância da estrutura 
montada pela Confedera-
ção Brasileira de Tênis, que 
tem investido no desenvol-
vimento de novos talentos.

A comparação com Gus-
tavo Kuerten é inevitável, 
considerando que o gaú-
cho foi o último brasileiro a 

conquistar títulos de Grand 
Slam. Guga, tricampeão de 
Roland Garros, estabeleceu 
um padrão de excelência 
que serviu de inspiração 
para toda uma geração de 
tenistas brasileiros.

João Fonseca demons-
tra características técnicas e 
mentais que o colocam em 
posição privilegiada para 
buscar conquistas ainda 

maiores. Seu jogo versátil, 
combinado com uma men-
talidade competitiva agu-
çada, tem impressionado 
especialistas e ex-tenistas 
ao redor do mundo.

A entrada no Top 50 
mundial representa apenas 
o início de uma trajetória 
que promete ser longeva e 
vitoriosa. O brasileiro já si-
nalizou que seu objetivo é 

alcançar o Top 10 mundial e, 
futuramente, disputar títu-
los de Grand Slam.

O impacto da conquista 
de Fonseca transcende os 
números do ranking, repre-
sentando uma injeção de 
otimismo para o tênis nacio-
nal. Sua presença entre os 50 
melhores do mundo reacen-
de o interesse pelo esporte 
no Brasil e pode inspirar uma 
nova geração de praticantes.

A CBT (Confederação 
Brasileira de Tênis) já planeja 
expandir seus programas de 
desenvolvimento de base, 
aproveitando o momento 
positivo criado pela ascen-
são de João Fonseca. A enti-
dade reconhece que ter um 
brasileiro no Top 50 facilita a 
captação de recursos e pa-
trocínios para o desenvolvi-
mento do esporte.

A conquista do 48º lugar 
no ranking mundial marca 
um novo capítulo na história 
do tênis brasileiro, que volta a 
ter um representante jovem 
entre a elite mundial. João 
Fonseca carrega agora a res-
ponsabilidade e o privilégio 
de representar o país nos prin-
cipais torneios internacio-
nais, com a perspectiva de al-
cançar patamares ainda mais 
elevados em sua carreira.

O técnico Renato Gaúcho 
concedeu entrevista coletiva 
na segunda-feira antes do 
confronto decisivo contra o 
Chelsea, pela semifinal da 
Copa do Mundo de Clubes. 
Em suas declarações, o co-
mandante tricolor demons-
trou confiança e destacou a 
importância histórica do mo-
mento para o clube carioca.

Renato aproveitou a opor-
tunidade para relembrar a 
dolorosa derrota na final da 
Libertadores de 2008, quando 
defendia o Grêmio contra o 
próprio Fluminense. O técnico 
revelou que uma classificação 
à final pode curar essa ferida 
do passado e ressaltou o privi-
légio de estar à frente do clu-
be neste momento especial.

“A gente veio para fazer 
história”, afirmou o treina-
dor, demonstrando a men-
talidade ofensiva da equipe. 
Segundo Renato, o objetivo 
não é apenas participar do 
torneio, mas conquistar o tí-

tulo mundial de forma con-
sistente, “degrau a degrau”.

O comandante não pou-
pou críticas à imprensa espe-
cializada e defendeu o traba-
lho dos treinadores brasileiros. 
Ele questionou o conheci-
mento tático dos jornalistas e 
enfatizou que seus títulos fo-
ram conquistados através de 
muito trabalho, não por acaso.

Em relação ao aspecto táti-
co do confronto, Renato des-
tacou a necessidade de neu-
tralizar o forte ataque inglês, 
especialmente a velocidade 
dos atacantes. O treinador 
mencionou que será um “jogo 
de xadrez” com poucas opor-
tunidades, onde quem apro-
veitar melhor levará a vitória.

O técnico classificou o 

Fluminense como o “patinho 
feio” do torneio em termos 
financeiros, reconhecendo 
a superioridade econômica 
dos adversários europeus. 
Apesar das diferenças orça-
mentárias, Renato acredita 
que a concentração e dedi-
cação do grupo podem su-
perar essas limitações.

A experiência será funda-

mental para o Flu, que conta 
com os dois jogadores mais 
velhos do torneio: o goleiro 
Fábio (44 anos) e o capitão 
Thiago Silva (40 anos). Renato 
elogiou a importância desses 
veteranos para o equilíbrio 
psicológico do grupo e para 
orientar os mais jovens.

O treinador também re-
velou seu estilo de liderança 
baseado no diálogo e na tro-
ca de ideias com os atletas. 
Segundo ele, essa aborda-
gem tem sido fundamental 
para manter o grupo prepa-
rado psicologicamente para 
enfrentar os grandes clubes 
europeus “de igual para igual”.

Com a responsabilidade de 
ser o único representante de 
fora da Europa na semifinal, o 
Fluminense busca escrever um 
novo capítulo na história do 
futebol brasileiro. O confronto 
desta terça-feira promete ser 
histórico e pode marcar o re-
torno de um clube brasileiro 
ao topo do futebol mundial.

Reprodução

A crença dos brasileiros 
na conquista do hexacampe-
onato mundial despencou 
para apenas 33% da popu-
lação, segundo pesquisa do 
Instituto Datafolha. O índice 
representa o menor patamar 
desde 1994, quando a série 
histórica foi iniciada, supe-
rando até mesmo a descon-
fiança registrada após a his-
tórica derrota por 7 a 1 para 
a Alemanha em 2014.

O levantamento foi reali-
zado com 2.004 pessoas em 
136 cidades nos dias 10 e 11 
de junho, revelando um ce-
nário de descrença genera-
lizada na Seleção Brasileira. 
Um terço dos entrevistados 
não soube opinar sobre o 
provável campeão mundial, 
enquanto os demais dividi-
ram suas apostas entre sele-
ções como Argentina (9%), 
Espanha (8%) e França (6%).

A queda na confiança é 
drástica quando comparada 
aos índices anteriores: em 
2018, ano seguinte ao 7 a 1, 
48% ainda acreditavam no tí-
tulo brasileiro. Em 2022, esse 
número havia subido para 
54%, mas a atual pesquisa 
mostra uma inversão comple-
ta desse cenário de otimismo.

O técnico Carlo Ancelotti 
assumiu a equipe com a mis-
são de reverter esse quadro 
de baixa expectativa, mas 
enfrenta um ambiente hos-
til. A classificação nas Elimi-
natórias foi marcada por tro-
peços e críticas constantes à 
atuação da equipe, alimen-
tando o sentimento de frus-
tração entre os torcedores.

A pesquisa revela ainda 
recortes demográficos sig-
nificativos, com jovens de 
16 a 24 anos demonstrando 
mais otimismo (39%) em 
comparação aos brasileiros 
com mais de 60 anos (28%). 

A poucos meses da Copa 
do Mundo de 2026, que 
será realizada nos Estados 
Unidos, Canadá e México, a 
Seleção Brasileira enfrenta 
um desafio inédito na histó-
ria. Mais do que ajustes táti-
cos, o time precisará recon-
quistar o vínculo emocional 
com um país que perdeu a 
fé no futebol nacional.

João Fonseca supera Guga como João Fonseca supera Guga como 
o mais jovem top 50 do mundoo mais jovem top 50 do mundo

Renato Gaúcho está confiante para enfrentar Chelsea no MundialRenato Gaúcho está confiante para enfrentar Chelsea no Mundial
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Confiança no Confiança no 
hexa desaba hexa desaba 
e atinge me-e atinge me-
nor nível em nor nível em 
30 anos30 anos
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O presidente dos Esta-
dos Unidos, Donald 
Trump, ameaçou nes-

te domingo (6) impor uma tari-
fa adicional de 10% sobre pro-
dutos de países que se alinhem 
às políticas do BRICS. A declara-
ção foi publicada em sua rede 
social Truth Social, coincidindo 
com a realização da cúpula do 
bloco no Rio de Janeiro.

“Qualquer país que se 
alinhe às políticas antiame-
ricanas do BRICS será taxado 
com tarifa extra de 10%. Não 
haverá exceções a essa políti-
ca”, escreveu Trump na Truth 
Social. A medida representa 
mais um capítulo da política 
protecionista do republicano, 
que já havia anunciado tarifas 
para diversos países durante 
seu segundo mandato.

O BRICS é composto atual-
mente por 11 países membros: 
Brasil, Rússia, Índia, China, África 
do Sul, Arábia Saudita, Egito, Eti-
ópia, Emirados Árabes Unidos, 
Indonésia e Irã. O bloco repre-
senta 39% da economia mun-
dial, 48,5% da população do pla-
neta e 23% do comércio global.

A cúpula do BRICS realiza-
da no Rio de Janeiro aprovou 

no domingo uma declaração 
que criticou medidas prote-
cionistas adotadas no comér-
cio global. O documento de-
fende “um sistema multilateral 
de comércio baseado em re-
gras, aberto, transparente, jus-
to, inclusivo, equitativo, não 
discriminatório e consensual”.

Além dos 11 países mem-
bros, o BRICS conta com dez 
nações parceiras: Bielorrússia, 

Bolívia, Cazaquistão, Cuba, 
Malásia, Nigéria, Tailândia, 
Uganda, Uzbequistão e Vie-
tnã. Estas nações parceiras 
participam das atividades do 
grupo, mas não possuem po-
der de deliberação nas deci-
sões principais.

Trump já havia anunciado 
anteriormente um “tarifaço” 
global, confirmando uma taxa 
de 10% para produtos brasi-

leiros. O presidente americano 
prometeu implementar tarifas 
recíprocas contra países que 
cobram taxas de importação 
de produtos americanos.

Para o deputado Daniel 
Almeida (PCdoB-BA), presi-
dente do grupo parlamentar 
Brasil-China, as declarações de 
Trump reforçam a necessida-
de do BRICS. “O mundo está 
muito diverso e vários países 

têm relevância econômica, po-
pulacional, tecnológica e têm 
todo o direito de buscar uma 
governança onde essas nações 
sejam reconhecidas”, avaliou.

O bloco tem discutido 
alternativas ao uso do dólar 
americano em transações 
comerciais, incluindo meca-
nismos de pagamento em 
moedas locais. O presidente 
Lula já defendeu que o BRICS 

avance na criação de meios 
de pagamento alternativos 
entre os países do grupo.

A reunião no Rio de Janei-
ro foi marcada pelas ausên-
cias dos presidentes chinês e 
russo, sendo a primeira vez na 
história do BRICS que o líder 
chinês não comparece pre-
sencialmente. Vladimir Putin 
participou por videoconfe-
rência devido às circunstân-
cias geopolíticas atuais.

Os ministros das Finanças 
do BRICS discutiram a cria-
ção de uma “iniciativa de pa-
gamentos transfronteiriços” 
como alternativa ao sistema 
SWIFT. Putin destacou que 
90% das transferências entre 
a Rússia e outros países do 
BRICS já são realizadas em mo-
edas nacionais dos membros.

Em resposta às políticas 
tarifárias de Trump, o BRICS 
emitiu uma declaração oficial 
defendendo a cooperação 
multilateral e criticando as 
“guerras comerciais que pos-
sam mergulhar a economia 
global em recessão”. O grupo 
reafirmou seu compromisso 
com um sistema de comércio 
não discriminatório e basea-
do em regras da Organização 
Mundial do Comércio.

Reprodução

Trump anuncia taxa de 10% para Trump anuncia taxa de 10% para 
países que se alinharem ao BRICSpaíses que se alinharem ao BRICS
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Na costa de Gana, a mor-
te não representa um fim 
silencioso, mas sim uma ce-
lebração da vida que se foi. 
Entre o povo Ga, funerais são 
cerimônias vibrantes, com 
tambores, dançarinos e cai-
xões esculturais que viraram 
símbolo cultural do país.

Conhecidos como “cai-
xões fantasia”, essas obras 
de arte são feitas sob me-
dida para refletir os sonhos, 
a profissão ou a personali-
dade da pessoa falecida. O 
caixão pode ter forma de 
um carro, peixe, pássaro, 
fruta, animal ou até objetos 
modernos como celulares e 
garrafas de refrigerante.

A tradição começou nos 
anos 1950, quando o car-
pinteiro Seth Kane Kwei 

construiu um palanquim 
em forma de vagem de ca-
cau para um líder local, e a 
peça acabou sendo usada 
em seu funeral. A própria 
história de Kane Kwei refor-
ça a beleza desse gesto: ele 
construiu um caixão em for-
ma de avião para a avó, que 
sonhava voar, mas morreu 
sem realizar esse desejo.

Feitos a partir da madei-
ra da árvore local wawa, os 
caixões demoram de duas 
a seis semanas para serem 
produzidos, dependendo 
da complexidade da cons-
trução e nível de experiên-
cia dos carpinteiros. Não 
se utiliza nenhum tipo de 
auxílio eletrônico: é tudo 
feito à mão, do modo mais 
artesanal possível.

A quinta temporada de 
“The Chosen”, intitula-
da “The Chosen: Last 

Supper”, estreou em 15 de ju-
nho de 2025 no Prime Video 
nos Estados Unidos, chegan-
do aos territórios internacio-
nais, incluindo a América La-
tina, em 13 de julho de 2025. 
A nova temporada promete 
ser uma das mais intensas 
da série, focando nos últimos 
dias do ministério de Jesus.

A temporada aborda os 
eventos centrais da Semana 
Santa, incluindo a entrada 
triunfal de Jesus em Jerusalém, 
a Última Ceia e a traição de Ju-
das. Com oito episódios dividi-
dos em três partes, a série será 
lançada ao longo de três sema-
nas consecutivas no streaming.

Antes do lançamento 
digital, a quinta temporada 
fez sua estreia nos cinemas 
em 28 de março de 2025 nos 
Estados Unidos, obtendo um 
enorme sucesso de bilhete-
ria com quase 60 milhões de 
dólares arrecadados. Nos últi-
mos três anos, os lançamen-
tos cinematográficos de The 
Chosen arrecadaram quase 
140 milhões de dólares em 
todo o mundo em 55 países.

Jonathan Roumie retor-
na como Jesus, acompanha-
do por um elenco que inclui 
Shahar Isaac como Pedro, 
Paras Patel como Mateo, 
Elizabeth Tabish como Ma-
ria Madalena e Luke Dimyan 
como Judas. O criador Dallas 
Jenkins previu que esta seria 
sua temporada favorita da 
série até o momento.

A narrativa se concentra 
na transformação de Jesus 

de aclamado rei a figura con-
troversa, mostrando sua en-
trada triunfal em Jerusalém 
e o confronto com os comer-
ciantes corruptos do templo. 
Enquanto os líderes religio-
sos e políticos tramam contra 
sua crescente influência, Je-
sus compartilha uma última 
refeição com seus discípulos.

A temporada explora 
questões complexas sobre fé, 
sofrimento e traição, incluin-

do diferentes interpretações 
para a decisão de Judas de 
trair Jesus. Cada episódio 
começa com cenas fora de 
sequência da Última Ceia, 
retornando então à narrativa 
cronológica do Domingo de 
Ramos até o Getsêmani.

A série já foi assistida por 
aproximadamente 280 mi-
lhões de pessoas em todo o 
mundo, sendo que um terço 
delas não são religiosas.

The Chosen: 5ª temporada The Chosen: 5ª temporada 
foca na última ceiafoca na última ceia

FériasFérias MulheresMulheres SolidariedadeSolidariedade NeloreNelore

FestivalFestival

CativeiroCativeiro

O mês de julho será de cultura O mês de julho será de cultura 
e lazer ao ar livre no Flamboyant e lazer ao ar livre no Flamboyant 
Shopping, com a estreia do Shopping, com a estreia do 
Flamboyant Garden Festival Flamboyant Garden Festival 
2025. De 8 a 27 de julho, o público 2025. De 8 a 27 de julho, o público 
poderá curtir atrações como poderá curtir atrações como 
teatro, cinema, oficinas, música e teatro, cinema, oficinas, música e 
gastronomia, em um ambiente gastronomia, em um ambiente 
planejado para toda a família. A planejado para toda a família. A 
abertura oficial acontece hoje, dia abertura oficial acontece hoje, dia 
8 de julho, às 19h30, com o Teatro 8 de julho, às 19h30, com o Teatro 
no Garden e a apresentação da no Garden e a apresentação da 
peça “Corinha no Cerrado das peça “Corinha no Cerrado das 
Maravilhas”, encenada pela Cia Maravilhas”, encenada pela Cia 
Flor do Cerrado. Os ingressos Flor do Cerrado. Os ingressos 
estão à venda no site www.estão à venda no site www.
flamboyant.com.br.flamboyant.com.br.

Inspirado na obra “O Soldado Inspirado na obra “O Soldado 
Fanfarrão”, de Plauto, o Fanfarrão”, de Plauto, o 
Grupo Carroça, formado por Grupo Carroça, formado por 
mulheres, realiza na quinta-mulheres, realiza na quinta-
feira (10), às 19h, na Praça do feira (10), às 19h, na Praça do 
Jacaré, no Crimeia Oeste, a Jacaré, no Crimeia Oeste, a 
estreia aberta de seu mais novo estreia aberta de seu mais novo 
trabalho: “As Fanfarronas”.trabalho: “As Fanfarronas”.

As empresas Rennova e As empresas Rennova e 
Nutriex, promoveram a ação Nutriex, promoveram a ação 
“Arraiá Solidário” que mobilizou “Arraiá Solidário” que mobilizou 
colaboradores em uma grande colaboradores em uma grande 
corrente de solidariedade corrente de solidariedade 
arrecadando mais de 9.500 arrecadando mais de 9.500 
itens, equivalente a mais de 7 itens, equivalente a mais de 7 
toneladas de alimentostoneladas de alimentos

A Flamboyant Agropecuária A Flamboyant Agropecuária 
leva à Expo Rio Verde 2025 leva à Expo Rio Verde 2025 
uma seleção de 15 animais de uma seleção de 15 animais de 
alto desempenho genético. alto desempenho genético. 
Entre os destaques está Entre os destaques está 
Witcher da LOUZ, Grande Witcher da LOUZ, Grande 
Campeão na Exposição Campeão na Exposição 
Agropecuária de Goiânia 2025.Agropecuária de Goiânia 2025.

A 6ª edição do Festival A 6ª edição do Festival 
Gastronômico Curta Mais Gastronômico Curta Mais 
começou dia 1 de julho e segue começou dia 1 de julho e segue 
até dia 31 de julho, reunindo até dia 31 de julho, reunindo 
mais de 80 estabelecimentos mais de 80 estabelecimentos 
em um roteiro saboroso que vai em um roteiro saboroso que vai 
do boteco à alta gastronomia do boteco à alta gastronomia 
com pratos, combos e menus com pratos, combos e menus 
que variam de R$59 a R$119. que variam de R$59 a R$119. 
Entre os participantes estão: Entre os participantes estão: 
Juá, Kabanas, Restaurante Juá, Kabanas, Restaurante 
Árabe, X Esfihas e outros mais.Árabe, X Esfihas e outros mais.

Nos dias 11 e 12 de julho, o Orum Nos dias 11 e 12 de julho, o Orum 
Aiyê Quilombo Cultural leva o seu Aiyê Quilombo Cultural leva o seu 
espetáculo “Contos de Cativeiro” espetáculo “Contos de Cativeiro” 
para Cidade de Goiás. O evento para Cidade de Goiás. O evento 
será apresentado será apresentado no Cine-teatro no Cine-teatro 
São Joaquim às 14h40, no dia 11, São Joaquim às 14h40, no dia 11, 
e às 19h, no dia 12. Os ingressos e às 19h, no dia 12. Os ingressos 
são limitados e podem ser são limitados e podem ser 
retirados na plataforma Sympla. retirados na plataforma Sympla. 
Custam R$15 inteira e Custam R$15 inteira e R$7 meia R$7 meia 
e para negritude.e para negritude.

Imprensa e formadores de Imprensa e formadores de 
opinião se encontram hoje, a opinião se encontram hoje, a 
partir das 8h30, no partir das 8h30, no Auditório da Auditório da 
FecomércioFecomércio, para o lançamento , para o lançamento 
do do Festival Goiás Gastronomia.Festival Goiás Gastronomia.
O O Projeto Instituto Levanta-te Projeto Instituto Levanta-te 
e Anda e Anda ministra curso deministra curso de Libras, Libras,  
nesta terça-feira (8), das 7h30 às nesta terça-feira (8), das 7h30 às 
10h, no Setor Rosa dos Ventos, 10h, no Setor Rosa dos Ventos, 
em Aparecida de Goiânia (GO).em Aparecida de Goiânia (GO).

A A Opus Incorporadora Opus Incorporadora acaba acaba 
de entregar o de entregar o Opus Penthouses Opus Penthouses 
Marista 146Marista 146, no Setor Marista. , no Setor Marista. 
O empreendimento oferece O empreendimento oferece 
piscina privativa por andar.piscina privativa por andar.

A influencer Maiara Dias prestigiou a festa de aniversário A influencer Maiara Dias prestigiou a festa de aniversário 
do Senador Wilder Morais, na Fazenda Toca da Orca, neste do Senador Wilder Morais, na Fazenda Toca da Orca, neste 
domingo, dia 6 de julhodomingo, dia 6 de julho

O Professor Celso Camilo, Silvana Oliveira (CEO do Hub Cerrado), Pedro Chiamulera (Founder AI Brasil) se O Professor Celso Camilo, Silvana Oliveira (CEO do Hub Cerrado), Pedro Chiamulera (Founder AI Brasil) se 
encontraram na festa de comemoração de 6 anos do Hub Cerrado, que rolou no dia 29 de junho, em Goiâniaencontraram na festa de comemoração de 6 anos do Hub Cerrado, que rolou no dia 29 de junho, em Goiânia
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As belas Danila Bernardes, Raianna Lopes, As belas Danila Bernardes, Raianna Lopes, 
Mariana Martins e Thais Freitas curtiram o show Mariana Martins e Thais Freitas curtiram o show 
da dupla Jorge & Mateus, no último sábado (5), da dupla Jorge & Mateus, no último sábado (5), 
no Estacionamento do Serra Douradano Estacionamento do Serra Dourada

Nada de luto silencioso: nes-Nada de luto silencioso: nes-
te lugar, os caixões são colo-te lugar, os caixões são colo-
ridos e cheios de significadoridos e cheios de significado


